



**Agustín Ibarrola Artista plástico**

:: IGNACIO PÉREZ

## «El nacionalismo ya más no me puede machacar»

«Estoy avergonzado de gran parte de la sociedad vasca que me ha mirado con tanto odio»

### ENTREVISTA

**PEDRO BRIONGOS**

✉ pbriongos@elcorreo.com

**BILBAO.** «Cooooonfuuuuuoooo. Todo está muy confuso». Ha llegado la hora de hacer balance y Agustín Ibarrola (Basauri, 1930) siente que las cuentas no le cuadran. En lo político, reuela del paso dado por los violentos: «Tienen que demostrarlo más». En lo personal, poco ha cambiado: «Sigo con escolta». En lo económico, el recuento aflige: «No estoy viviendo bien». Y en lo artístico, la lucha le ha

salido cara: «No he podido vender mucha obra por mi compromiso con la libertad». El panorama no puede ser más desolador y el artista aprovecha el inventario para ajustar cuentas con quien considera su bestia negra: el nacionalismo. Todo el nacionalismo. Sin etiquetas. «Yo quisiera que hubiese un nacionalismo democrático. Lo aplaudiría», confiesa.